

# A la découverte du prophète Jonas et Nahum

---

## Connaissez-vous l'histoire de la ville de Ninive ?

Alors faisons connaissance !

Vers 900 ans avant Jésus-Christ un royaume puissant se met en place au Moyen Orient : le Royaume d'Assyrie dont Ninive va devenir la capitale !

Les Assyriens sont connus pour leur férocité et cruauté ! Leur roi Assurbanipal se plaisait à mutiler ses prisonniers en leur tranchant les mains, les pieds, le nez, les oreilles, ou en leur crevant les yeux !

Ninive va d'ailleurs beaucoup faire souffrir Israël et finira par les envahir et les déporter.

## Tant de mal, de méchanceté passera t'il inaperçu ?

Certainement pas ! Dieu va charger son prophète Jonas d'annoncer à Ninive son jugement imminent :

### Ninive le moment de rendre des comptes est arrivé pour toi !

1 « 1 Un jour, le Seigneur donna cet ordre à Jonas, fils d'Amittai : 2 « Debout, pars pour Ninive, la grande ville. Prononce des menaces contre elle, car j'en ai assez de voir la méchanceté de ses habitants. » FC

Mais étonnamment au lieu d'obtempérer à l'ordre de mission : ce prophète va s'enfuir et il faudra toute l'ingéniosité de Dieu pour le ramener à la raison !

3 : « 3 Cette fois-ci, Jonas obéit à l'ordre du Seigneur et se mit en route pour Ninive. C'était une ville prodigieusement grande, il fallait trois jours pour la traverser. 4 Jonas y fit une première journée de marche en proclamant : « Dans quarante jours, Ninive sera détruite. »

Remarquons que rien des exactions commises par ce peuple n'est passé inaperçu de Dieu et maintenant le temps est venu de payer !

« 5 habitants de Ninive prirent au sérieux la parole de Dieu... 6 ... le roi de Ninive ... 7 fit proclamer dans la ville ce décret : « Par ordre du roi et de ses ministres, il est interdit aux hommes et au gros et petit bétail de manger quoi que ce soit et de boire. 8 Hommes et bêtes doivent être couverts d'étoffes de deuil. Que chacun appelle Dieu au secours de toutes ses forces, que chacun renonce à ses mauvaises actions et à la violence qui colle à ses mains. 9 Peut-être qu'ainsi Dieu reviendra sur sa décision, renoncera à sa grande colère et ne nous fera pas mourir. 10 Dieu vit comment les Ninivites réagissaient : il constata qu'ils renoncèrent à leurs mauvaises actions. Il revint alors sur sa décision et n'accomplit pas le malheur dont il les avait menacés.»

### Le jugement de Dieu existe et le moment de payer le mal commis viendra un jour

Mais pour tous ceux et celles qui prennent au sérieux cet avertissement de Dieu il existe une possibilité d'échapper au jugement divin ! Comment ?

Quand un être humain, une ville, un pays décide avec sincérité de renoncer au mal et demande pardon pour celui déjà commis Dieu est prêt à suspendre son jugement ! Il en a été ainsi pour Ninive !

Mais cette générosité divine n'était pas du goût du prophète Jonas nous lisons :

*4 « 1 Jonas prit fort mal la chose et se mit en colère. 2 Il adressa cette prière au Seigneur : « Ah, Seigneur, voilà bien ce que je craignais lorsque j'étais encore dans mon pays et c'est pourquoi je me suis dépêché de fuir vers Tarsis. Je savais que tu es un Dieu bienveillant et compatissant, patient et d'une immense bonté, toujours prêt à revenir sur tes menaces. »*

Jonas aurait voulu que les ennemis d'Israël paient pour leurs crimes ! Et il voit d'un mauvais œil la miséricorde de Dieu !

Nous qui nous sommes repentis et à qui Dieu a fait grâce comment pourrions-nous refuser le pardon à ceux qui se repentent aussi avec un cœur sincère du mal qu'ils ont commis?

Pour toi qui m'écoutes : quoi que ce soit le mal que tu es fait dans ta vie si tu le regrettes et en demande pardon à Dieu il te fera grâce comme il l'a fait à Ninive ! Car Dieu est un Dieu de compassion qui renonce à faire payer à ceux et celles qui reconnaissent leurs torts !

Ninive la cruelle, Ninive la repentie, Ninive la graciée va poursuivre sa route pardonnée ! C'est ce que tu peux vivre aussi !

## **Hélas l'histoire nous apprend que cet état de grâce ne va pas durer pour Ninive**

100 ans plus tard Ninive est retourné à ses anciens travers, ses anciens démons.

### **Dieu va adresser de nouveau à Ninive un message par le prophète Nahoum**

*1 « 2 L'Eternel est un Dieu qui ne tolère pas le mal et qui le fait payer. L'Eternel fait payer, sa fureur est terrible ... 3 D'un côté, l'Eternel est lent à la colère, sa puissance est immense, mais il ne laisse pas le coupable impuni.*  
» Version BDS

Ma grâce leur dit Dieu cette grâce dont vous avez été les bénéficiaires vous l'avez interprétée comme un bon de sortie pour retourner à la méchanceté ! Mais il n'en est pas ainsi : si je suis un Dieu lent à la colère et riche en bonté je suis aussi un Dieu qui ne peut pas laisser le coupable impuni ! Je suis le Dieu 3 fois Saint qui ne tolère pas le mal et je suis le Dieu qui fera payer tout mal pour lequel aucune repentance n'est intervenue !

Bien-aimés qui m'écoutez sachez que l'amour de Dieu n'est pas contraire à sa justice ! Si Dieu te laisse du temps c'est pour que tu t'amendes mais si tu refuses de le faire tu devras payer un jour pour tout le mal que tu as commis ! C'est là le message que Dieu nous a laissé par son prophète Nahoum.

Et vous savez quoi ? Cette fois-ci il n'y a pas eu de prise au sérieux de ce message ni de repentance chez Ninive.

### **L'heure est venue Ninive de payer pour tes crimes !**

*«Ta défaite est définitive, tes blessures ne peuvent être guéries. Tous ceux qui reçoivent des nouvelles de toi applaudissent à ton malheur. En effet, qui n'a pas souffert de tes actions cruelles? Elles étaient sans fin!»*

Nahoum 3:19 PDV

30 ou 40 ans après cet oracle de Nahoum en 612 avant JX, Ninive va être assiégée par les armées Mèdes et Babyloniennes et en 606 in ne restera plus rien de cette grande ville qui terrifiait les royaumes de la terre ! Sa défaite sera définitive comme l'avait annoncé le prophète ! Ce n'est en effet qu'en 1845 de notre ère soit 2500 ans plus tard que les anciennes ruines de Ninive vont être découvertes !

Comme l'a écrit le prophète Nahoum : *« Le Seigneur est un Dieu exigeant, il punit ses ennemis, sa colère est terrible. Il punit ses adversaires, il n'oublie pas le mal qu'ils font. Le Seigneur est patient, sa puissance est grande, mais il ne laisse pas le coupable sans punition. Quand il passe, une violente tempête apparaît. Les nuages sont la poussière que ses pas soulèvent. »* Nahoum 1:2-3 PDV2017

## **L'histoire de Ninive a été écrite pour toi et pour moi**

Pour nous avertir et annoncer qu'un temps de jugement vient où les êtres humains devront rendre compte de leurs faits et gestes et ce jour-là aucun mal ne restera impuni !

### **Mais j'ai une Bonne Nouvelle à annoncer**

Pour tous ceux et celles qui regrettent leurs péchés et en demandent pardon à Dieu avec un cœur sincère : cette Bonne Nouvelle c'est que Jésus à la croix comme l'a écrit le prophète Esaïe : *« a subi notre punition, et nous sommes acquittés ; il a reçu les coups, et nous sommes épargnés »* Vincent Peillon a déclaré : *« la révolution passera par l'éducation des jeunes générations »* !

### **L'amour de Dieu et sa justice s'enlacent à la croix**

Car à la croix le mal a reçu sa juste punition mais c'est un innocent qui a payé pour les coupables !

### **Voici une Prière de repentance**

*« Jésus je me reconnais coupable, j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, je le regrette et t'en demande pardon. Je crois qu'à la croix tu as reçu les coups pour que je sois épargné et je mets donc toute ma confiance dans cette croix pour le pardon de mes fautes. Aide-moi à me détourner du mal et à mener une vie qui t'honore ! Amen »*

Ce message existe aussi en version vidéo dans la catégorie prophètes

Vous pouvez vous abonner à la page Facebook ou la chaîne Youtube du pasteur Jean-François Gotte : chaque vendredi il y publie un nouveau message !